

Biblioteca

Núm. 25

Figueras, 17 de Marzo de 1943



Año 1

Semanario Comarcal de F.E.T. de las J.O.N.S.



# AMPURDAN

Redacción y Administración:  
Delegación de la Vice-Secretaría de Educación Popular FIGUERAS

Precio del número: 35 cts.

## Palabras del Caudillo

De miércoles a miércoles

Rememorando

Cuando España vivía los estertores de su trágica agonía; cuando se debatía entre luchas de odio y sangre, corriendo a despeñarse a velocidad vertiginosa por la pendiente que había de llevarla a su completa ruina moral y quedar anulada su personalidad histórica, los buenos españoles clamaban desde lo más hondo de sus corazones por un Caudillo que supiera aunar bajo su mando, los gritos de santa rebeldía de tantos y tantos patriotas, poseídos del deseo de que España volviera a recobrar su sentir y el brillo histórico de antaño. La Providencia que no ha desamparado nunca a nuestra Patria, nos deparó el Caudillo insigne, dotado de las mejores virtudes de la raza, forjado al crisol de la lucha y templado con el sol que alumbrara sus heroicas gestas por tierras africanas, para llevar a su pueblo noblemente ensoberbecido hasta la meta de sus aspiraciones, levantado a tiros y con palabras de fé, para que colocado en lo alto rigiera con singular maestría a las escuadras y señalara el camino a recorrer de la nueva reconquista. Pero además de un amor insuperable a España, de un cerebro superior a todos, hacía falta la dialéctica justa y precisa para llegar hasta el corazón de todos los españoles. Y para hablar a los soldados, nadie mejor que el español-caudillo adornado de las mejores virtudes castrenses; para hablar al pueblo que trabaja y produce, nadie mejor que el Caudillo que pone todo su esfuerzo y su desvelo en el trabajo para la grandeza de la patria: FRANCO.

En el transcurso del tiempo desde que estalló el Glorioso Movimiento salvador, la palabra de Franco ha sido escuchada con la mayor fé y emoción, tanto cuando en las horas de la guerra daba las consignas para proseguir con éxito la lucha hasta conseguir la victoria definitiva, como cuando una vez lograda ésta, ha ido señalando los caminos a recorrer y que nos han de conducir al logro de la España, una, grande y libre por la que tantos lucharon y murieron, llevando con su verbo claro y conciso, el convencimiento de la victoria a los timoratos, a los que pudieran dudar y el estímulo a los luchadores constantes.

Por eso; para ejemplo permanente, la Vicesecretaría de Educación Popular acaba de editar todos los discursos de Franco con el título «Palabras del Caudillo» y que abarca los discursos, alocuciones, mensajes y declaraciones pronunciados por el Caudillo como Jefe Nacional de la Falange, como Generalísimo de los Ejércitos y como Jefe del Estado Español, y que abarca desde el discurso de la Unificación, hasta las últimas palabras pronunciadas ante el III Consejo Nacional de la Falange.

Ayer martes, cumpliéndose el XIII aniversario de la muerte de aquel gran español que se llamó D. Miguel Primo de Ribera, Marqués de Estella.

Pasarán los años y los siglos, pero el nombre de aquel gran soldado será pronunciado siempre con respeto y cariño por todos los españoles. La Patria llegó a sus manos azotada y escarnecida y él con su gesto heroico supo devolverle la dignidad y el respeto.

Otro acto sencillo y lleno de emoción ha sido los funerales celebrados en memoria de los Mártires de la Tradición. Toda la savia mejor de España ha elevado sus preces al cielo rogando por el alma de aquellos seres que, sin otro ideal que el de amar a España, dieron su vida por ella, precediéndonos en tan sagrado honor.

Y por último, ha sido celebrado solemnemente el cuarto aniversario de la coronación del Papa felizmente reinante Pío XI, rogando a Dios que conserve la preciosa vida de su Vicario en la tierra y prometiendo que en todo momento estaremos dispuestos a cumplir las consignas del Santo Padre que, no son otras que el deseo de que la paz del Señor reine en todas las latitudes del planeta.

**Ningún artículo usado podrá venderse según lo dispuesto en la legislación vigente a mayor precio del 80 por 100 del señalado en tasa.**



# Carnet de F.E.T.

## Visita de Inspección

Aprovechando la visita a Gerona el pasado sábado estuvieron unas horas en nuestra Ciudad en visita de Inspección. las camaradas Eulalia Rídruejo y Celo Muñoz. Regidoras Centrales de Administración y de Divulgación, respectivamente. En la Jefatura Comarcal del Partido fueron cumplimentadas por el Jefe Comarcal del Movimiento, camarada Bonaterra Delegado de Educación Popular y Delegada Local de la Sección Femenina, con cuyas Jerarquías tuvieron un cambio de impresiones, saliendo luego para la ciudad de Gerona, prosiguiendo su visita de inspección.

## Funeral por los Mártires de la Tradición

El viernes próximo pasado en la Parroquial Iglesia de San Pedro, se celebraron unos solemnes funerales en sufragio de los Mártires de la Tradición, organizados por la Jefatura Comarcal del Movimiento. Presidía el Jefe Comarcal, camarada Bonaterra, Comandante Militar de la Plaza, Ilre. Coronel Sr. Barberán y el Teniente de Alcalde Sr. Roura, en representación del Sr. Alcalde, ausente de ésta. Asistieron al propio tiempo, los Delegados de los diferentes Servicios de la Jefatura, Corporación Municipal, Representaciones Militares y Civiles de la Ciudad. Al final del oficio funeral cantado por la Capilla Parroquial, se entonó un responso interpretado por la misma.

## Enorme éxito de I. N. R. I.

Como era de prever. la sala de espectáculos de la Catequística, ofrecía el domingo pasado el aspecto de las grandes solemnidades. Numeroso público figuerense y forastero que llenaba el local asistió a la primera representación de I. N. R. I.. No hay que decir que todos salieron plenamente satisfechos del sacro espectáculo.

Dando una ojeada general a toda la interpretación y presentación del drama bíblico hemos de añadir que es merecedor de nuestra felicitación más entusiasta.

Los bellísimos cuadros de «El Hijo pródigo», «La ofrenda del Perfume», «La resurrección de Lázaro», «El beso de Judas», Jesús con la cruz a cuestas» y «El Calvario» son de un efecto sorprendente y emocionan vivamente al espectador. No menos interesantes y de gran emotividad son los otros cuadros no mencionados, los cuales en conjunto superan a todo lo realizado hasta hoy en el Patronato.

En cuanto a los personajes y sin el menor deseo de criticar el trabajo individual, pues no es este el que solamente interesa al espectáculo sino el colectivo, y para que sirva de estímulo a los intérpretes hemos de confesar en honor a la verdad que la mayoría estuvieron insuperables. Tuviron momentos felices y de gran espectacularidad y muestra patente de ello fueron los aplausos cosechados.

Es de justicia dedicar un paragrafo a las nuevas decoraciones, estas pas bellísimas de gran trazo y visualidad.

En resumen una gloriosa jornada de arte y de fé que se traducirá en apoteósica en las próximas representaciones.

P.



## Ayuntamiento

### Alcaldía de Figueras

Por la Delegación de la Dirección General de Regiones Devastadas y Reparaciones, se está levantando el pavimento de la calle de la Muralla para reconstruirlo. Y teniendo en cuenta la importancia de la obra que va a efectuarse, la Comisión Gestora Municipal, en sesión del día 12 de este mes, acordó establecer un plazo de diez años durante el cual estará prohibida la apertura del nuevo pavimento y prevenir a los propietarios de los inmuebles lindantes con dicha calle que pueden realizar las obras de instalación de desagües agua o gas antes de que se hayan comenzado los trabajos del nuevo afirmado en el frente de sus respectivas casas, ya que desde este momento empezará la prohibición expresada.

Las obras de apertura que se realicen en este caso estarán exentas de toda clase de derechos y tasas, bastando solo ponerlo en conocimiento de la Oficina Municipal encargada de los servicios de obras.

Lo que se publica para conocimiento de los propietarios de los inmuebles afectados.

Figueras, 15 Marzo 1943.

El Alcalde - José Jou

D. José Caixás Carolá solicita autorización para instalar un motor eléctrico de 1/4 H.P. en la casa n.º 5 de la calle San Vicente, destinado a accionar una máquina taladradora de hierro.

Lo que se hace público para que los vecinos y propietarios de los edificios próximos puedan formular dentro del plazo de ocho días, a partir de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia, las reclamaciones que estimen oportunas contra la indicada instalación.

Figueras, 12 Marzo 1943.

El Alcalde. José Jou

## Abastecimientos

La Delegación Local de Abastos pone en conocimiento del público que el día 22 del actual se efectuará un racionamiento de Un cuarto litro de Aceite; 250 gramos de arroz, 250 de jabón y farinetas. Para dicho racionamiento se utilizarán las nuevas cartillas

## Dr. Alfonso Puig

Médico - Oculista

Ex-médico A. del dispensario de Oftalmología del Dr. Barraquer del Hospital de la Sta. Cruz y S. Pablo de Barcelona

Medicina General

Enfermedades de los ojos

Graduación de la vista - Cirugía ocular

Horas de Consulta:

Mañana de 11 a 1

Tarde de 5 a 7

San Pedro, 25

Figueras

(Frente la Iglesia Parroquial)

# LA CONQUISTA DEL ESTADO

Era el 4 de marzo de 1934 cuando en Valladolid tuvo lugar un acto que para unos se trataba de unos jóvenes que jugaban a fascistas, y para los más pasó desapercibido; fué la fusión de Falange Española con las J.O.N.S. Se juntaron en apretado haz, se fundieron en un solo bloque dos ideas, la idea nacional de la Patria y la idea de la justicia social. No se trataba de un partido político más, a los que por entonces estaba dividida España, y a que José Antonio los definió en el mentado acto diciendo: «Los partidos políticos nacen el día en que se pierde el sentido de que existe sobre los hombres una verdad, bajo cuyo signo los pueblos y los hombres cumplen su misión en la vida. Estos pueblos y estos hombres, antes de nacer los partidos políticos, sabían que sobre su cabeza estaba la eterna verdad, y en antítesis con la eterna verdad, la absoluta mentira. Pero llega un momento en que se les dice a los hombres que ni la mentira ni la verdad son categorías absolutas, que todo puede discutirse, que todo puede resolverse por los votos y entonces se puede decidir a votos si la Patria debe seguir unida o debe suicidarse, y hasta si existe o no existe Dios. Los hombres se dividen en bandos, hacen propaganda, se insultan, se agitan, y al fin un domingo colocan una caja de cristal sobre una mesa y empiezan a echar pedacitos de papel en los cuales se dice si Dios existe o no existe y si la Patria se debe o no se debe suicidar. Y así se produce eso que culmina en el Congreso de Diputados». Era todo lo contrario; era necesario volver a hacer sentir a los españoles el sentimiento de Patria que poco a poco les había ido arrancando el liberalismo, a la par que había ido despojando a España de su imperio. Era necesario derribar a ese liberalismo económico que había culminado en este horror de la lucha de clases, lucha fratricida, guerra civil en toda la humanidad, antítesis de la doctrina de Cristo. Se trataba de romper con todo lo caduco, de echar por la borda toda esta rémora de conceptos liberales que nos habían venido de más allá de nuestras fronteras, destruir para siempre este sentido de inferioridad que se había apoderado de los españoles, en cuanto se enfrentaban a lo extranjero, de resolver al viejo Estado, rejuvenecerlo, en una palabra hacer la Revolución. Pero no una revolución de tipo marxista, en que todo se supedita a lo material, sino una revolución de tipo español, en la que va unido lo espiritual con lo material.

En todo Movimiento hay tres fases; la primera, la de su constitución y propagación de la idea, es en la que va perfilándose la doctrina, en la que se forma el núcleo en el que debe asentarse y ser garantía de la continuidad de lo concebido. La segunda, la conquista del Estado y la tercera la que tiene que llevar a la práctica la idea para lo cual ha nacido el Movimiento;

esta es la fase perenne, la que no puede pararse, la que tiene que renovarse constantemente, puesto que de no hacerlo es el final de todo Movimiento.

Se estaba en la primera de estas tres fases, cuando se produjo el Alzamiento! Se vivía en un estado latente de guerra civil; faltaba saber cual de los dos bandos sería el que se anticiparía, si los que pensaban aun en español o bien los que seguían los dictados de la tercera internacional. Dios quiso que fueran los que aún poseían un sentido de Patria, y con ellos se juntaron sin titubeos, con unanimidad absoluta lo tradicional y el nuevo orden, unidos en una voluntad común de victoria. Y a la par que en los campos de batalla se iba en lucha constante derrotando y acorralando a la fiera roja, ibase laborando en la retaguardia, venciendo dificultades; ibase perfilando un nuevo Estado. Dios nos deparó un Caudillo, que puso al frente de nuestro Movimiento, al propio tiempo que Generalísimo de los Ejércitos, y Jefe del Estado, nos llevó de victoria en victoria, hasta que en un memorable primero de Abril terminase la guerra. Vino la paz, y cuando todo hacia preveer un resurgimiento rápido de nuestra Patria, estalló el actual conflicto mundial con sus inmediatas repercusiones económicas. España estaba deshecha, convaleciente de una enfermedad gravísima, y era preciso obrar con cautela; nos encontrábamos aún en la primera fase, era peligroso pasar inmediatamente a la segunda, puesto que igual que al enfermo que a los primeros días de convalecencia de una larga enfermedad se le obligase a efectuar una carrera, la iniciaría pero le sobrevendría un colapso y sería el final. Y con la misma habilidad que un día condujo a sus tropas a la victoria, el Caudillo condujo a sus huestes por la batalla de la paz. Y la primera fase se ha consolidado. Se ha aceptado una doctrina fecundada con la sangre de sus fundadores, los cimientos son sólidos, formados por los millares de cuerpos de los que supieron luchar y morir por un ideal, y que con igual ardor y coraje otros continúan haciéndolo en lejanas tierras, ampliando más y más la base en que debe apoyarse el nuevo orden. Superada la etapa difícil de la unificación, puede pasarse ya a la segunda fase; la conquista del estado.

Fueron tomándose algunas posiciones, estableciéndose cabezas de puente, como diríamos empleando la fraseología castrense tan en boga en los tiempos actuales, que han de permitirnos llevar a cabo con todo éxito la conquista del Estado. Habrá que vencer muchas dificultades, saltar muchos obstáculos, queda aún mucho que barrer; no se presenta fácil la lucha, quedan muchos resabios de la época liberal, hay que vencer a un enemigo muy fuerte, al que le va la vida, el capitalismo, y el cual empleará todos los medios a su alcance para subsistir, pero inexorablemente,

irán cayendo uno a uno todos los reductos, conducidos por la mano experta de nuestro Caudillo. Iremos conquistando nuevas posiciones pero parajello hay que obedecerle, seguirle, con fé, ciegamente, sin discutir ni poner en tela de juicio sus determinaciones, y la segunda fase habrá sido alcanzada.

Para la conquista del Estado [primera premisa de la Revolución Nacional-Sindicalista, hay que hacer la revolución, es necesario remover resolver, cambiar la manera de ser de España; mejor dicho, de los actuales españoles. España hace mucho tiempo que espera su revolución; últimamente se presentaron dos coyunturas, la primera cuando la Dictadura del General Primo de Rivera, no pudo hacerla pues le faltó el calor de la multitud y fué torpedeado por el capitalismo. La segunda se le ofreció, les fué llevada por la muchedumbre, a los hombres del 14 de abril, y no la supieron hacer, y la República se derrumbó. Nosotros tenemos que hacerla, nos la reclamamos continuamente el millón de muertos, la continuidad del régimen, pero hay que hacerla integral, para que la masa se convenza de que los que nada prometieron todo lo hicieron. Hay que limpiar a nuestro país de esa cosa monstruosa, materialista que es el capitalismo, y cuando decimos capitalismo en nada aludimos a la propiedad privada, ya que tan enemigo es de la clase media como de la clase trabajadora, no decimos proletaria, pues tanto unos como otros forman la gran comunidad de los productores. Y eliminando al capitalismo, creador de la lucha de clases, el que para definirlo puso José Antonio el siguiente ejemplo: «Imaginad un sitio donde habitualmente se juega a un juego difícil: en esta partida se afanan todos, ponen su destreza, su ingenio, su inquietud. Hasta que un día llega uno más cauto que ve la partida y dice: perfectamente, aquí unos ganan y otros pierden; pero los que ganan y los que pierden necesitan, para ganar o perder, esta mesa y estas fichas. Pues bien; yo por cuatro cuartos, compro la mesa y las fichas, se las alquilo a los que juegan y gano todás las tardes. Este, que sin riesgo, sin esfuerzo, sin afán ni destreza gana con el alquiler de las fichas, este es el capitalismo financiero». Es el que dice a los hombres vosotros sois libres de trabajar [a donde os parezca, sois libres de aceptar o no las condiciones que os impongo, pero si no las aceptais morireis de hambre. Pues bien eliminando al capitalismo se elimina automáticamente el comunismo, y esto es lo que en el aspecto material tiene que efectuar la Revolución. En el aspecto espiritual impregnar todos los espíritus del sentido cristiano, católico, de la vida, que vuelva en todos los corazones a latir el sentimiento de Patria, y entonces habremos llegado a la meta y tendremos la España, Una, Grande y Libre que propuso nuestro Fundador.

F. CASASUS

# Noticiario figuerense

## Concurso de Sardanas

El domingo día 28, a las 11.30 de la mañana, se celebrará como teníamos anunciado un Concurso de Sardanas organizado por la Sección Folklórica de «Educación y Descanso». El acto tendrá lugar en el solar de la Sociedad «Erato». Las bases para tomar parte se harán públicas por medio de programas. La inscripción se cerrará el día 26, y deben efectuarse en el local de la C. N. S.

## Tres carretas de agencia de transportes para vender

Plaza Martí de Camps - 14 Pral 1.ª  
Gerona

## Necrológicas

A la edad de 29 años y víctima de cruel enfermedad ha fallecido en esta ciudad el conocido fotógrafo don Isidro Unal. A su viuda, padres y hermano les testimoniamos nuestra más sentida condolencia.

Ha fallecido en esta ciudad don Tomás Serna Matute, hermano político del Recaudador de Contribuciones de esta zona don Ovidio Miranda. Al acto de acompañar el cadáver a su última morada, se vio muy concurrido. Reciban sus deudos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

## “Albert”

Gestoría Administrativa  
Asuntos administrativos,  
comerciales y sociales  
Agente de las Compañías de  
Seguros Banco Vitalicio, Hispania  
y la Suiza  
Seguros de vida, accidentes e  
incendios  
Llers, 1 Figueras

## Nombramientos

El camarada Federico Macau Vilar ha sido nombrado para ocupar el importante cargo de Jefe Nacional de la Sección de Escuelas Especiales del Departamento de Formación Profesional del S.E.U.

Felicitemos al querido camarada y le deseamos un feliz acierto en sus nuevas tareas.

Ha sido nombrado y tomado posesión del Juzgado Militar Permanente de esta plaza, el alférez don Esteban Casanova y Trilla, al que felicitamos y deseamos los mayores aciertos en el desempeño de su cargo.

## Clínica Dental J. Aupi Carbona

Portella, 9 Figueras

## Natalicios

El hogar del camarada Comas, director de la Academia Cervantes de esta ciudad, se ha visto alegrado con la venida al mundo de un hermoso hijo, primer fruto de su matrimonio. Felicitamos a los venturosos padres.

El hogar de nuestro buen amigo, el Oficial Provisional de ex combatientes, camarada Juan Soler y su distinguida esposa doña María Ana Agulló de Soler, se ha visto alegrado con el nacimiento de una hija, primer fruto de su matrimonio, a la que le ha impuesto el nombre de María de los Dolores. Con motivo de tan fausto acontecimiento, nos complacemos en testimoniarles nuestra más sincera felicitación.

## Automovilista:

Cursamos las peticiones de neumáticos, gratis.  
Agencias: Pirelli, Continental, Michelin y Firestone  
Recambios para todas las marcas de coches  
Especialidad para Ford y Chevrolet  
Aceites y Grasas de Calidad

## Juan y Fernando Coll S. L.

Sucursal en Figueras  
Plaza Calvo Sotelo 3 - Teléfono 48

## Ascenso

Ha sido ascendido a Capitán, el Teniente de Ingenieros don Salvador Nolis, que durante mucho tiempo estuvo con destino en esta plaza y al que felicitamos cordialmente.

## Luis Sanz

D-1154

Ramb. a Sara Jordá, 15 1.ª Figueras

## Conferencia

El pasado viernes día 12 de los corrientes con motivo del «Día del Papa» en el local de Acción Católica Española, el culto notario de esta ciudad D. José O. Adroher disertó sobre el interesante tema «La Silueta del Papa actual».

La numerosa y distinguida concurrencia que asistió al acto premió al final con calurosos aplausos la bella y documentada disertación del conferenciante.

## Comprando o arrendando HORNO PAN

dentro la provincia de Gerona  
dirijan oferta a

## Alberto Ubach

Agente Comercial Colegiado  
La Junquera, 2 Figueras

## Farmacia de turno

Hasta el próximo sábado está de turno la farmacia de B. Perolá en la Avda. de José Antonio y desde el sábado al miércoles la farmacia de Perxas, sita en la Rambla Sara Jordá.

## Sastrería G O U

Perelada, 28 Figueras

## Visita

Hemos tenido el gusto de saludar al Capitán de infantería D. Pedro Carrascosa de la Torre, recientemente salido de la Academia Militar de Guadalajara.

## Perfumería y Cuchillería

## Yda. Marcó

Gerona 12 Figueras

## Festival de danzas

Para fecha próxima se está preparando un gran festival de danzas folklóricas, con la colaboración de la Sección Femenina de F.E.T. de las J.O.N.S. Actuarán además el Coro de Margaritas con canciones infantiles y recitales poéticos. En el próximo número daremos más detalles.

# Los órganos "Walcker y C"

## Semana Internacional

Un órgano puede constar de un solo registro y de una hilera de tubos; será rudimentario pero será un órgano; puede tener dos registros, diez, veinte, treinta, cien, doscientos...; puede funcionar por medio de uno, dos, tres, cuatro o cinco teclados, y tener un pedalero o no tenerlo, y siempre es un órgano; sus registros pueden estar distribuidos de mil modos entre los diversos teclados, y funcionar con ayuda de pedales de combinación o de otros mecanismos; puede haberse construido siglos atrás o según los principios de organería moderna, con primitiva sencillez o por medio de mecanismos embrollados, o funcionando a distancia movido por la electricidad; en todo caso no es más ni menos que un órgano.

El organero, que ha de ser un gran artista y que debe dominar tanto la acústica como la mecánica, no fabrica jamás dos órganos completamente iguales.

No hay lugar a duda que una de las casas de organería que más se ha distinguido, es la «Walcker» que data ya del 1786 y actualmente tiene su fábrica en Ludwigsburg (Alemania). En lo que vamos de siglo ha dotado de verdaderas obras maestras que aún hoy son la admiración del mundo entero. Hasta el primer decenio, teníanse como obras maravillas el gran órgano del Palacio municipal de Sydney (Australia), construido por una casa inglesa, que constaba de 127 juegos, 162 registros, 9966 tubos regidos por cinco teclados; el de N.º 8.º de París, que posee 110, y el de San Sulpicio, que cuenta 118, construidos por casas francesas. En el año 1912 construyó la casa Walcker el órgano monumental de la iglesia de San Miguel de Hamburgo el cual produjo tal admiración entre los organistas contemporáneos por su grandiosidad y técnica moderna, que se le llamó mucho tiempo la «Perla de Hamburgo»; consta de 163 juegos de voces, con 12.100 tubos que están repartidos sobre 5 teclados manuales y un «pedalier». Lo inauguró el organista de dicha iglesia D. Alfredo Sittard, el mismo maestro que el año 29 inauguraba el otro órgano monumental, del cual ya hablaremos, del Palacio Nacional de la Exposición de Barcelona.

Ya que nos toca de cerca este magnífico órgano que realmente merece la denominación de monumental, verdadera joya y que pasa aún actualmente por uno de los mejores del mundo, vamos a describir sus características que seguramente interesarán a mis amados lectores.

El gran órgano del Palacio Nacional de Barcelona tiene 154 juegos, repartidos en cinco teclados manuales y otro «pedalier» de treinta y dos notas, con más de 10.000 tubos. La longitud de estos varía desde seis milímetros a diez metros. Tiene además campanas tubulares y de iglesia, un xilofón e incluso un piano de cuerdas cruzadas.

La consola tiene todos los adelantos modernos, con más de mil registros para el disparo de juegos y combinaciones de los mismos; palancas de expresión y gran juego. Las transmisiones y mecanismos son eléctricos, habiéndose empleado en su instalación 74.000 metros de cable, 21.800 tornillos, 20.700 soldaduras, 15.700 contactos, 2.850 electroimanes secretos y tres motores eléctricos de 12 caballos que producen una presión de 300 milímetros, no conseguida aún en ningún órgano.

El órgano ocupa un espacio de 775 metros cúbicos, llena una base de 120 metros cuadrados y su peso, embalado, se aproxima a las 55 toneladas.

Se trata, pues, de una maravilla técnica que ya en el concierto inaugural el maestro Sittard el año 29 lo puso de manifiesto ante un público que llenaba por completo la sala vastísima del Palacio Nacional; y sigue hoy demostrándose en manos del laureado maestro catalán Sr. Suñer Sintes con sus recitales que son las delicias del público barcelonés.

Dios mediante en otro artículo, daremos a conocer lo que será el futuro órgano de nuestra parroquia de San Pedro según nos ha descrito la casa Walcker, por su representante: será la admiración de estas tierras tan aficionadas a la buena música

JOSE M.ª ALBERT, Pbro.

*Dos hechos de gran importancia registra la semana transcurrida. El primero, el final de la ofensiva roja en todos los frentes y el segundo, la formidable contraofensiva de las tropas del Eje aniquilando al enemigo y ocupando nuevamente la ciudad de Charcof después de estar solamente doce días en poder de los soviets.*

*Otro hecho importante registrado, ha sido el viaje emprendido por Eden a Norteamérica, con el fin de allanar, según parece, las enormes diferencias que existen entre los heterogéneos aliados*

*Y finalmente hay que destacar los tres comunicados extraordinarios de Berlín, referente a la guerra submarina. Sesenta barcos cargados de hombres y material de guerra, han sido echados a pique en el transcurso de doce días.*

*La tremenda lucha que se desarrolla en los mares del mundo, amenaza alcanzar durante el año en curso proporciones colosales y dislocar quizás y a lo mejor destruir la estrategia angloyanqui.*

P.

**Jaime Corney**

(ANTIGUA CASA PI)

Perfumería Bisutería Novedades

Besalú, 9

Figueras

Concesionario Oficial



**Juan Bordas**

Figueras

## Exposición Pera Planells en la Sala Edison

El pintor Pera Planells, expone en la Sala Edison una colección de veintinueve cuadros al óleo de temas de la naturaleza.

Este joven pintor catalán, conocedor de los tonos y de los claroscuros nos presenta una serie interesante de cuadros de indudable factura. En todos ellos podemos apreciar perfectamente el gran dominio que dicho artista tiene a lo que se refiere a conjugar sobre el lienzo las luces, vertiendo en sinfonía maravillosa de tonos y de colores la plasmación de la escena de la naturaleza que el pintor ha querido grabar sobre el blanco lienzo. El pintor Planells aboga en sus cuadros por una recia expresión, dejando a veces sin terminar cosas que sin embargo están suficientemente plasmadas por las borrosas que dan volumen y corporeidad a los objetos. Uno de sus mayores aciertos es llegar, en la mayoría de sus cuadros, a difuminar de una manera absoluta las escenas y conjuntos de árboles y objetos, y en este aspecto difuminado, podríamos llamarle, Planells lo hace de una manera indudablemente acertada, pero en cuanto se dedica a afilar sus pinceles para dibujar de manera detallada los motivos de sus composiciones baja de categoría de manera indudable. Planells domina en absoluto el colorido su paleta es jugosa y sáde de todos sus misterios y maravillosas composiciones. Pintor efectista, más que retratista, da a todos sus cuadros un indudable sabor, que nos recuerda sin saber como a cierto pintor francés, paisajista del siglo pasado. Si sigue Planells por este camino le

auguramos un éxito; que cuide más el dibujo, que practique sobre temas en los que el dibujo sea una parte esencial y cuando domine éste, junto a su manera de pintar las perspectivas y los volúmenes unido todo ello, al tono de indudable veracidad de sus lienzos, habrá conseguido una perfección que le harán uno de los paisajistas más distinguidos de España. Enumerar y criticar uno por uno todos sus cuadros, sería hacer este artículo interminable. Nos ceñiremos a resaltar el valor indudable de uno de ellos y por él apartando las marinas, en la que Planells no ha practicado, diré las características de cada uno de sus cuadros.

Nos referimos a uno que el pintor titula "OTOÑO", cuadro de indudable valor pictórico, en el que el tono lo ha sabido dar justo y preciso. El cuadro es una composición a base de amarillento y ocres, pero estos colores han sabido de tal manera expresar el tono de los árboles y tierras toman en esta época, que parece que entornando los ojos, en paseo ideal, atravesando el plano del lienzo, nos podremos adentrar por entre esos árboles silenciosos y esbeltos, hundiremos nuestros pies en la mullida alfombra de las ojas marchitas y oiremos el susurro de las aguas grises sobre las raíces de los árboles que arraigadas sobre rocas, forman en conjunto maravilloso; una expresión cierta de esta época del año

Dibujar mucho, seguir el camino de su paleta jugosa y dar mayor amplitud en sus cuadros, y Planells habrá conseguido el éxito que todos los artistas desean. No nos queda más que felicitar a éste joven pintor catalán y alentarle en su marcha, que va camino hacia un franco éxito.

Gillermo F. Moreno



# C. N. S.

## Obra 18 de Julio

Estando organizándose los servicios médicos de la Obra Sindical «18 de Julio» se convoca un concurso para proveer interinamente las plazas de médicos, practicantes y comadronas siguientes;

2 Médicos de Zona. 1 Tocoginecología. 1 Pediatri-Puericultura. 1 Odontología. 1 Pract cante. Comadronas.

Se nombrará para cada especialidad un supernumerario especialista y para los médicos de Zona, la mitad de los numerarios.

Estas solicitudes deben ser presentadas en la Secretaria local de la Central Nacional Sindicalista y dirigidas al Jefe Nacional de la Obra Sindical «18 de Julio» acompañadas de una declaración jurada del solicitante, expresando su actuación política-social y relacionando sus méritos profesionales y un informe de la Jefatura Local del Movimiento o de la Delegación de Información e Investigación de su residencia, acreditando su condición de afiliado al Partido.

El plazo de presentación de estas instancias debidamente reintegradas, es de 15 días naturales, a contar desde la fecha de publicación de este anuncio.

## Acto Sindical

El próximo jueves día 18 a las 12 tendrá lugar en esta ciudad y en el local del Patronato Parroquial de la Catequística, el acto de constitución de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de esta localidad en cuyo acto pronunciará una conferencia el Delegado Sindical Provincial camarada Felix Jofre con asistencia de las Autoridades Provinciales y locales.

## Vida Religiosa

### Indicador litúrgico

Jueves, 18. S. Salvador de Horta, confesor, natural de Santa Coloma de Farnés y conmemoración de S. Cirilo de Jerusalén.

Viernes, 19. S. José, esposo de la Virgen María.

Sábado, 20. Sábado de Tiempos Dominicos, 21. Segunda Dominica de Cuaresma.

Lunes, 22. Misa conventual de la feria segunda.

Martes, 23. S. José Oriol, conf. Miércoles, 24. S. Gabriel arcángel

### Escuela nocturna de obreras

En la semana del 22 al 26 del actual las alumnas de la escuela celebrarán una semana de formación preparatoria del acto de su cumplimiento pascual.

# ROGER RADIO

Unica Casa con radio-técnicos especializados.

Reparación de toda clase de radio-receptores y amplificadores de cine y baile.

Tipos de amplificadores para orquestas.

Cuidamos de la obtención de licencias de radio del año en curso

Colón, 13

Teléfono, 3

Madern. Algo insegura empezó la defensa, pero se afianzó más tarde en especial Fabregó que hizo un buen partido, y regular Benedico. Pascual estuvo acertado en todas sus intervenciones.

Como hemos dicho por el Horta marcó Ballester y los tantos del Figueras fueron logrados por Sala, Valls, Sol y Valls por este orden.

Mal el arbitraje, como es costumbre en él, de Esteve el cual alineó los equipos como sigue:

Horta: Benavent, Isal, Ribas, Manrique, Tarragó, Ribó, Lenajas, Portabella, Ballester, Martínez y Buxaderas.

Figueras: Pascual, Benedico, Fabregó, Milla, Padilla, Madern, Valls, Pagés, Sala, Sol y Diego.

## Sans-Figueras y Figueras-Europa

Le corresponde al equipo local desplazarse el viernes a competir con el Sans. No dudamos que nuestros muchachos pondrán todo su empeño en hacerse con los dos puntos y que lo lograrán.

Y para el domingo próximo, recibiremos la visita del Europa. Cuantas veces hemos contendido con los de Gracia en nuestro terreno hemos sido derrotados. Aunque empeñada se presenta la lucha —lo que nos hace prometer un buen partido— es de confiar en que esta vez los vencidos serán ellos.

## Tercera División Nacional

Se rumorea y parece con fundamento que la próxima temporada se organizará la tercera división nacional, y que en ella ingresarán automáticamente los tres primeros clubs del actual torneo de clasificación. Si antes tenía importancia el torneo que se está celebrando, mucho más lo tiene en la actualidad para los tres primeros lugares. De momento vamos en buen camino para lograr ingresar en la misma y es de esperar que igualmente lo podremos decir al finalizar.

## Torneo Educación y Descanso

Camallera-Figueras 3 a 2

Albons-Rosas 4 a 0

San Pedro-La Escala 1 a 4

Después de una breve interrupción motivada por el mal tiempo registrado en estos dos últimos domingos y en el cual solo se jugó un solo partido La Escala-Camallera, que terminó con empate a dos tantos, se ha reanudado este campeonato. Después de los resultados del pasado domingo son tres clubs los que van empatados en primer lugar aunque La Escala cuenta con un partido menos. Ha sido alcanzado el Rosas, al ser batido copiosamente por el Albons, el cual parece vuelve por sus fueros: también La Escala marcha espléndidamente y con posibilidades muy buenas para el primer lugar. Y el Figueras aunque con resultados honorables continúa en el último lugar de la clasificación.

### Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
La Escala.	6	4	1	1	15	6	9
Camallera	7	4	1	2	17	10	9
Rosas.	7	4	1	2	12	12	9
Albons	4	2	1	2	10	8	5
Garriguella	5	1	1	3	8	13	3
San Pedro	5	1	1	3	5	13	3
Figueras	6	1	0	5	12	17	2

### Torneo local de Educación y Descanso

La Salle-Pic 0 a 2

Cultural C-Ibérica 1 a 1

Ha empezado la cuarta y última vuelta de este torneo, y el Pic va afianzándose en cada encuentro en el primer lugar ya que vencedores del La Salle, les ha favorecido el empate del Ibérica con el Cultural Cervantes.

### Clinica Dental

# V I L A

Ex-Ayudante y Diplomado de la Escuela de Odontología de Madrid

Rambal Sara Jordá, 32 pral. 2.ª  
Teléfono, 266

### CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C. P.

#### GRUPO B.

P.I.C.	10	7	0	3	21	9	14
Ibérica	10	4	2	4	14	15	10
Cultural C.	10	4	1	5	13	14	9
La Salle	10	3	1	6	8	17	7

Se disputó el pasado domingo en el campo Municipal de Deportes un encuentro de balompié, entre el Deportivo Gimson y Casa Fita, disputándose una magnífica copa. Resultó entretenido el partido, jugado a buen tren y muy nivelado, venciendo el Deportivo Gimson por el resultado de 1 a 0.

#### Baloncesto

En el Solar de La Erato, y correspondiente al Campeonato de Cataluña 3.ª Categoría Grupo Gerona, tuvo lugar el encuentro entre el G. E. y E. G. de Gerona y E. D. de Figueras. Presentaron los locales un equipo de elementos jóvenes, demostrándose inmediatamente la neta superioridad del equipo gerundense, el cual venció sin ninguna dificultad siendo un fiel reflejo el resultado de 41 a 11, con que terminó este encuentro.

### Sociedad Hidro-Eléctrica del Ampurdán Figueras

Conforme a los artículos 24, 27, 28, 34, 35 y 41 de los Estatutos de esta Compañía se convoca a los Señores Accionistas de la misma para celebrar Junta General Ordinaria el lunes día 15 del actual a las doce de la mañana, en el domicilio social, para examinar y resolver sobre la Memoria, Inventario, Balance y Cuentas del año 1942; adoptar aquellos otros acuerdos que se propongan y proceder a la renovación bienal ordinaria de los cargos de Presidente y Vocales 1.º, 3.º y 5.º del Consejo de Administración.

Si dicho día no pudiera celebrarse la Junta por falta de mayoría, tendrá lugar, como de segunda convocatoria, y sin otro aviso, el jueves 25 de los corrientes a la misma hora y en el propio local.

Figueras, 4 de Marzo de 1943.

El Presidente del Consejo Administrativo. A. Cusi

### Novedades

# Estevez

Gerona 1

Figueras

# Crónica Deportiva

## FUTBOL

### Resultados de la Jornada

Figueras	4	Horta	1
San Andrés	1	Sans	0
Gracia	2	Europa	1
Mataró	3	San Martín	0
Badalona	1	Manresa	3
Lérida	3	Barcelona	3
Español		Reus	

### Puntuación Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
FIGUERAS	7	5	2	0	13	4	12
Europa	8	5	1	2	18	12	11
Lérida	7	4	1	2	21	7	9
Manresa	8	4	1	3	10	14	9
Reus	7	3	2	2	9	5	8
Horta	8	3	2	3	21	21	8
Sans	8	3	2	3	9	9	8
Badalona	9	4	0	5	9	16	8
S. Andrés	7	2	2	3	9	13	6
Gracia	8	2	2	4	13	17	6
Mataró	8	1	3	4	7	15	5
S. Martín	7	0	2	5	6	13	2

batido por el Gracia. Buen resultado el del Manresa, único vencedor en campo contrario, lo que le hace mejorar notablemente en la clasificación. Y normales los resultados de San Andrés y Mataró, que al fin han obtenido su primera victoria.

Aprovechando la festividad de San José el próximo viernes hay partidos del torneo, presentándose los partidos de difícil pronóstico. Recibe el Horta al Lérida, en el cual puede decidir el partido el factor campo. Sans-Figueras este último cuando menos puede arrancar un punto; el Europa puede vencer al S. Andrés, el Reus al Mataró y el S. Martín obtener su primera victoria.

Y para el domingo próximo hay un Figueras-Europa que se resolverá por los primeros, los leridanos pueden sumar dos puntos más frente al Sans; S. Andrés-S. Martín a favor de los primeros, Gracia-Reus, cuando menos nos parecería normal un empate y Mataró-Manresa aunque los primeros parece se han recuperado un poco, tampoco andan mal los últimos, por lo que nos decidimos por estos.

contrario vencer los de Horta. Refidísimo fué el encuentro en especial durante todo el primer tiempo en el cual a los 6 minutos logró el Horta su único tanto manteniendo ventaja en el marcador hasta los 35 minutos de juego. No dió el Figueras su rendimiento habitual en este primer tiempo lo que hizo que los forasteros se crecieran y pusiesen en peligro diferentes veces la puerta defendida por Pascual. Pero vino el segundo tiempo y otro equipo parecía el Figueras. Su delantera en la cual reaparecía Sala, bien apoyada por el resto del equipo jugó magníficamente y en 5 minutos resolvió el partido a su favor, ya que en este escaso tiempo marcó tres tantos. No por eso se durmieron en los laureles sino que continuaron atacando intensamente la portería del Horta, dominando completamente durante todo este tiempo.

Tiene el Horta un buen equipo, el cual ha dejado buena impresión, equipo muy rápido, a base de juego abierto y pases largos a los extremos, habiendo sobresalido en la delantera; Portabella, Buxaderas y Ballester, éste autor del único tanto. En la media Manrique y Tarragó y bien también Benavent en la portería.

Ha reaparecido Sala en el Figueras, después de una prolongada ausencia por lesión, habiendo actuado bien, aunque desde luego ha acusado esta ausencia.

Señora  
Se acerca la primavera  
indispensable un  
traje chaqueta  
**RICH**  
Monturiol, 20

### Carpintería Mecánica SEGURANYES

Especialidad en poleas para transmisiones

Despacho: Pep, 29

Taller: Ronda Verdaguer, 15  
Teléfono, 35 - Figueras

### Horta-Figueras

No le fué fácil a los locales, aunque el resultado haga presumir lo

### Hotel Paris - Figueras

Nueva Dirección  
Precios módicos  
Excelente cocina

Bodas y Banquetes - Tel. 94

Al continuar imbatido, en partidos puntuables, el Figueras pasa a ocupar el primer lugar de la clasificación, ya que el Europa se ha visto obligado a cederle el lugar al ser

### RESULTADO DEL CONCURSO FIGUERAS-HORTA

Fueron 19 los favorecidos, por lo que habiéndose procedido al sorteo, resultó premiado: AURELIO TEIXIDOR CALVET-Perelada, 6-Figueras

### Concurso Deportivo "AMPURDAN"

#### Pronóstico

Figueras - Europa

D. \_\_\_\_\_  
Calle \_\_\_\_\_ Núm. \_\_\_\_\_  
Población: \_\_\_\_\_

Algo gris fué el primer tiempo del equipo local, pero la reacción del segundo compensó todos los sinsabores anteriores, demostrando la moral que poseen resolviendo un partido que en el principio había tomado mal cariz. Muy bien estuvo Sol en la delantera, compensando con creces la mala actuación de Pagés, el cual tuvo un día completamente desacertado, lo que nos obliga a insistir nuevamente sobre la falta de fondo y por consiguiente en la falta de entrenamiento; bonísima actuación de Valls y Diego en el segundo tiempo. En la media hizo Milla su mejor partido, con una magnífica actuación, no desmereciendo aunque algo más bajos Padilla y